

PREGOS DE SUSCRIPCION.

En Alicante. 1,50 pesetas al mes.  
En los demás puntos. 1,00 pesetas al mes.  
Fuera de España. 1,00 pesetas al mes.  
Pago adelantado.

Número suelto. 10 céntimos.

## REDACCION:

Cid, 8, (piso segundo).

Número suelto. 10 centimos

**El crédito agrícola**

Nada tan importante y que debiera llamar nuestra predilección; y sin embargo, nada tan desdorado como lo que concierne al crédito agrícola. Por el desdén con que éste se mira, por la apatía que de nosotros se apodera cuando de esta cuestión se trata, parece que no es la agricultura en España una fuente principalísima de riqueza, o bien existe ésta ya creada y perfeccionada, y por lo tanto, huelga y enteramente inútil ocuparse de tan vital asunto, porque crece ya frondoso entre nosotros, y dándola ya tan importante institución sus más óptimos frutos. Y sin embargo, nadie de eso existe; empízase por descubrir su fundamento, por confundirse unas veces con el crédito territorial, otras se le da unas proporciones que exceden de su verdadera misión; muchos se proponen hacer del crédito una especie de panacea que dé al labrador cuánto necesita, otros se cimentan en él como arma política y mientras tanto, la cuestión sigue en el terreno de la mera especulación, sin asentarse nada práctico; y, si bien es cierto que existen obras importantísimas que de ello han tratado, ni por su escaso número, ni por su lenguaje clásico, ni por el coste del ejemplar están al alcance de los que más las necesitan. Urge, por lo tanto divulgar qué sea el crédito agrícola, su verdadera naturaleza, su deslinde de los otros créditos, qué tropiezos encuentra en nuestro país para su creación; qué bases han de servirle como de cimiento y qué parte ha de desempeñar en la creación de este crédito, ya la iniciativa individual, ya el Estado.

Que el asunto es de trascendencia summa, que hoy se impone su solución, creemos no necesita grandes esfuerzos para probarse. Digalo la región gallega, una de las más espléndidamente dotadas de belleza, de tierra que da al propietario una y dos cosechas en un mismo año, de clima templado, de hermosas rias de abundantes aguas, y sin embargo, el labrador, como en todas partes, se encuentra preso en las redes de la usura, viéndose obligado para allegar pequeños capitales a constituir hipotecas gravosas, pagando réditos crecidos, con plazos angustiosos, y con la amenaza constante de una ejecución, que tras largos dispendios, dan por resultado quedar el acreedor por cantidad insignificante, con fincas de un valor cuádruple o quintuplicado y el propietario en la ruina y desolación.

A la región del Mediterráneo puede adaptarse, en un todo, lo que decímos hablando en general de la clase labradora y en particular de la región gallega. La agricultura atraviesa una crisis que, por su duración, amenaza concluir con los restos de la propiedad agrícola. La vida es la única esperanza de redención para esta tan trabajadora como desgraciada clase, y donde este arbusto no vegeta, sigue la angustiosa situación que antes tenían. Aún para poder conseguir algo de éste, hasta hoy, veniajo-

# La Unión Democrática

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA

## Anuncios y comunicados

Se insertarán a precios conyueionales, haciendo efectivo su importe adelantado.

so cultivo, se ha tenido que recurrir a la tantas veces citada, como odiosa usura, que le ha prestado sus capitales a un interés crecido y que le obliga a mermar considerablemente las utilidades que con un trabajo cuantioso obtiene. En la parte montañosa de esta región, las lluvias torrenciales obstruyeron los muros de sosténimiento de las tierras y abarrancaron las propiedades que aún se hallan, en su mayoría, sin recomponer por falta de capital, pues éste solo lo encontraban a interés grande y no les ha sido posible adquirirlo a tan altos tipos. Con el crédito agrícola hoy las fincas se hallarán en plena producción resultando mayores ingresos para el Estado, y desahogo relativo para la clase agricultora que es la menos atendida y la más explotada.

En cambio, recorred los campos y examinad los instrumentos de trabajo que tiene el labrador y encontrareis aquéllos deficientes, tóscos, inútiles para la mayor parte de las operaciones agrícolas, haciéndolas casi todas ellas a fuerza de brazos, y te diré, como secuela indispensable la tierra en un abandono relativo, con un cultivo ininteligente, y por lo tanto, contrario a la producción.

No le pregunteis por qué no usa de instrumentos que la maquinaria moderna ha creado y que ahorrando el trabajo humano, centuplica la producción; no le pregunteis por qué no usa de los abonos que la química moderna ha descubierto; y que empleados en los campos avaloran su riqueza; no le pregunteis por qué no tiene una casa espaciosa para su familia, por qué no dispone de graneros ventilados, por qué no tiene buenos establos, porque os contestaré, que la agricultura no deja el 1 por 100 del capital, porque os diré que cuando necesita dinero, no tienen valor sus campos, y se admiten estos como dimosna; porque encuentra trabas en la legislación, por que las leyes fiscales se han convertido en socialistas, y en la propiedad del labrador han visto la suya, pero solo en la parte ventajosa, y han dejado al labrador el trabajo y las penalidades del cultivo; y en cambio se apoderan de sus escasos frutos, la contribución territorial por un lado, la de consumos, por otro, la del timbre después, la del impuesto de derechos reales seguida, luego la cédula de vecindad, después los recargos vecinales, y enseguida las distintas gabelas que por todas partes rodean a la agricultura, pareciéndose a cuervos que se cieren sobre el cadáver insepolto de la agricultura.

Con semejante situación como queréis que el labrador prospere, que mejore su cultivo, que acreciente su fortuna, que allegue instrumentos que le ahorren trabajo y multipliquen la riqueza? Cread el crédito agrícola. Mientras éste no existe, mientras la iniciativa individual no desperte, mientras de nuestra legislación no desaparezcan ciertos obstáculos, la agricultura yacerá en el estado de agonía en que se encuentra y el labrador siendo víctima siempre de la usura.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redacción y Administración, Cid, 8, segundo. — No se devuelven los originales que cuando no se publican.

Todos los reclamaciones y correspondencia al Propietario, Director y Administrador RAFAEL SEVILLA.

ADMINISTRACIÓN:

Cid, 8, (piso segundo).

Número atrasado, 25 céntimos

por medio del crédito agrícola y de la instrucción.

R. RAMOS.

(Se continuará.)

**La enseñanza comercial**

La enseñanza comercial, tan descuidada en España, ha adquirido en el extranjero una importancia grandísima, dando a los jóvenes una instrucción que se extiende desde los rudimentos del negocio hasta los más altos conocimientos económicos. Los Estados Unidos, Inglaterra, y sobre todo Alemania, han llegado al mayor grado de perfección. Francia ha ido quedando rezagada en la materia, en vista de lo cual, además de sus ocho escuelas de comercio, va a crearse en París un Instituto comercial. Pero en Alemania llegan a 255 las escuelas de comercio, de las cuales 38 son academias de estudios superiores y 216 escuelas de comercio.

Comprenden las escuelas alemanas tres categorías de alumnos, según los recursos de sus familias: la enseñanza comercial elemental, la secundaria y la superior. Un alumno que sólo haya estudiado la instrucción mercantil primaria, está ya en el caso de hacer buenos servicios y tiene la preparación necesaria para ingresar en la secundaria. Más adelante, puede completar sus estudios, perfeccionarse más y adquirir conocimientos técnicos que le abran la puerta de muy buenas posiciones.

Estas subdivisiones de la enseñanza son muy racionales, pues procuran al comercio alemán un personal elegido y permiten que los alumnos hallen fácil colocación desde las plazas más humildes hasta las más difíciles. En Alemania, lo mismo en el comercio que en el ejército, las fuerzas se componen de unidades, cada una de las cuales pasa por conocimientos escalonados, fuerte y sólidamente organizados.

Las escuelas alemanas se han fundado por la iniciativa privada y no como en estas desdichadas naciones latinas, donde es casi nula la acción espontánea de los ciudadanos, siempre fiados en la Providencia o en su cabeza visible, el Gobierno, que sale de la misma madera que los ciudadanos. Los alemanes, más viriles, se guardan bien de recurrir a la tutela administrativa o parlamentaria, y por iniciativa privada fundan capitales, construyen edificios, pagan profesores y abren sus recursos. Várias de sus escuelas cuentan de 500 a 700 discípulos. Solamente en Viena el número de alumnos asciende a más de 1,000.

Han intoducido los alemanes en sus estudios comerciales una costumbre muy ventajosa, que consiste en hacer viajar a los alumnos para hacer más práctica su instrucción. Hace algunos años que la escuela de estudios superiores de Viena llevó a los discípulos hasta Egipto. No existe instrucción completa si viajes, y cuánto dinero se gasta en desarrollar este lado de la enseñanza estaría bien empleado.

En parte las escuelas de comercio

están destinadas á preparar la juventud para ejercer en el extranjero la representación de las casas nacionales. Los alemanes han comprendido perfectamente que importaba mucho asegurar á sus compatriotas una garantía absoluta para el servicio militar, y todo discípulo de una escuela de comercio que se comprometa á permanecer cierto tiempo en el extranjero, queda dispensado de llamamiento. Hoy más; se llega hasta pagarles el viaje, tanto en Alemania como en Bélgica. Claro es, que un comisionista que procura, por ejemplo, cien mil pesetas de negocios á su país, hace un gran servicio, que bien vale los gastos de su viaje y esas distinciones.

La enseñanza comercial de la mujer se ha organizado también con mucho esmero en varios países extrajeros. Como es sabido, las mujeres son aptas por naturaleza para asuntos de dinero, y se citan muchas casas que, bajo la dirección femenina, han adquirido justo renombre y sólida prosperidad.

### Fatalidades

Triste es considerar á qué bárbaros y crueles extremos se ve obligada la humanidad en su penosa ascension progresiva hacia la meta de su perfeccionamiento.

Cada paso es una batalla, cada jornada una serie de atrocidades y horribles hecatombes, reguero sangriento, huella de dolores, en que la muerte se sacia para hacer lugar á una vida nueva más potente y robusta.

Así se hace el progreso humano... y esto no puede ser de otra manera, dada la fragilidad del hombre y su ignorancia. Lo que es habrá de resistir siempre á algo que va á ser. El privilegio no cede nunca del buen grado, aún teniendo conciencia de su injusticia. Viene luego el acto de fuerza de la revolución, y con la fuerza consiguiente, la bestialidad.

Todo acto de fuerza implica sacrificio, destrucción, así de lo animado como de lo inanimado. En esos momentos no hay reparos ni distingos, se busca el triunfo como fin y nada más, cueste lo que cueste, que aún siendo mucho, siempre se considera menor de lo que costaría la continuación del estado de cosas que se trata de sustituir ó destruir. Doloroso es confesarlo: el progreso no da un paso en su camino sin sacrificios, porque tiene que vencer resistencias.

¡Qué fatalidad!... No queda, sin embargo, otro recurso.

Para renivar la sociedad romana, completamente perdida en el cenagal de sus vicios, y concluir con la esclavitud del mundo antiguo, dándole otra forma de carácter más progresiva, el vasallaje, se hace precisa la invasión de los bárbaros, con todas sus atrocidades y desvastaciones y horrores sin número. Grandiosos monumentos y opulentas ciudades se convierten en montones de escombros y cenizas; poblaciones enteras desaparecen arrrolladas por aquel simoun humano, que nada respeto ni le resiste.

Para que nazca el libre examen, han de regarse los campos con la sangre de tantos miles de criaturas, derramadas en las crudas batallas que la Protesta libra al Catolicismo.

Para que el derecho moderno triunfe, ha de venir el 93, ajusticiando la monarquía de derecho divino en la persona de Luís XVI y es menester que la Francia republicana destruya á canonizado

los, al son de la Marselesa, la coalición monárquica europea.

Para que España despierte del bochornoso y estúpido letargo, en que el absolutismo y la Inquisición la habían sumido, se hace precisa la gigantesca y heróica guerra de la Independencia, donde el general No Importa hace de factor principal.

Para que las órdenes monásticas y su influencia teocrática desaparezcan en nuestro país, hay que entrar á degüello en los conventos; hay que destrozarse luego tantos hermosos edificios, muchos de ellos monumentales, y que se pierdan en el general trastorno copiosas bibliotecas y joyas inapreciables de pintura y escultura, sin otras mil preciosidades que hoy debieran figurar en nuestros museos.

Para que el estúpido absolutismo sea vencido en nuestra patria, hay que sostener siete años de fratricta lucha, que retoña en tal cual extremo, atizada por los viejos elementos realistas y teocráticos, lucha que cuesta al país inmensos sacrificios en hombres y riquezas.

Ultimamente, la soberanía de la Nación y la soberanía real se encuentran en abierta guerra, porque siendo incomparables, no pueden coexistir, y la misma nación se desgarra sus entrañas sembrando de víctimas el periodo final de la monarquía.

Muchas otras cruentas batallas se preparan para dilucidar justas reclamaciones que el progreso tiene planteadas; porque el proletariado siente ya la necesidad de reivindicar sus derechos á los rigores humanos, cansado de hacer el burro de carga á que la sociedad le condena. Sobre vendrán nuevas destrucciones y nuevas víctimas aumentarán el número de las ya inmoladas por causa de las resistencias y los egoismos, que esa es la terrible fatalidad que sobre nosotros pesa y seguirá pesando, en tanto no baste la fuerza del derecho para resolver los problemas sociales que constantemente presentará el progreso á las sociedades humanas.

### CRONICA LOCAL Y GENERAL

Con profundo sentimiento participamos la dolorosa pérdida de la señora D. Josefa Veza y Piñeda esposa de nuestro queridísimo amigo D. Manuel Tordera y Bossio, acaecida en la mañana de ayer, después de aguda enfermedad.

Comprendemos el dolor de su atribulada familia y si puede ser lenitivo al mismo la participación que en él tomen sus amigos, crea que de todo corazón nos asociamos á su sentimiento y que al llorar á la que fué hija cariñosa, esposa modelo y amantísima madre pedimos al cielo conceda á su aflijido esposo y á sus deudos todos, la cristiana resignación de que han de menester.

En un telegrama que publica *La Correspondencia de España* hemos leído que en Niza están las inmediaciones cubiertas de nieve, lo cual se ha visto rara vez en aquel clima privilegiado, aunque no tanto como el nuestro, pues en Alicante se disfruta por lo regular de una hermosa primavera. Por eso nuestra ciudad se vé tan concurrida por personas cuya salud delicada no les permite habitar en países de baja temperatura.

Según *La Iberia* el gobernador de Badajoz Sr. Lopez Puigserver, será nombrado gobernador de Oviedo, y el de Oviedo vendrá á sustituir al Sr. Ar-

mesto que como dijimos ayer, va á Córdoba.

Ha empezado á publicarse en Barcelona *El Diario Mercantil*.

*La Correspondencia de España* aplaudde al Sr. Castellar porque ante todo quiere la paz pública, y sobre toda regla de conducta la observancia de cuanto exige el régimen parlamentario.

Y á esto se reduce hoy por hoy toda la ambición del antiguo demagogo.

Los tiempos en que la prensa monárquica combatía al Sr. Castellar han pasado; ahora solo tiene aplausos, alabanzas y bombos para él. Quién lo dijera!

Ha regresado á esta ciudad una vez terminada la licencia de que venía disfrutando, el señor juez de instrucción D. Eduard Gomez Mazparrota, y vuelto á encargarse de su despacho, habiendo cesado el juez interino Sr. Martinez Torrejón.

Unos vecinos del pueblo de Onil han denunciado á la primera autoridad civil de la provincia, al alcalde presidente de la corporación municipal, por su abandono y negligencia en el cumplimiento de sus deberes, según los reclamantes.

Este alcalde es el único concejal conservador que queda en dicho ayuntamiento.

En Alicante quedan más y sin embargo nadie se mete con ellos. Son de la familia.

De los republicanos presos á consecuencia de los sucesos del 19 de Septiembre, continúan en la Cárcel-Modelo, los Sres. Tosca, Mendez, Serna, Colón, Herranz, La Guardia, Mancebo, Rojo, Sol y Pla.

En la calle de Labradores, número 11, tienda de semillas, se ha recibido de Paris una variada colección de simientes de flores, legumbres, forrajes y árboles, todo lo cual recomendamos á los aficionados á poseer bonitas y variadas plantaciones.

Ayester se celebró el juicio oral y público de la causa contra trinitario Villagrás, sobre homicidio de Antonio Terol, ocurrido en Orihuela al día siguiente de la entrada en aquella ciudad el Sr. Obispo.

El fiscal D. Pascual Ibañez en sobrio y razonado discurso, pidió para el procesado la pena de 14 años 8 meses y un día de reclusión temporal.

La defensa representada por el distinguido abogado D. José García Soler, pronunció un magnífico discurso interesando la absolución y en su defecto, la prisión correccional, por la circunstancias que en el hecho de autos concurren.

Al acto asistió un número público,

Há sido nombrado para el mando del Regimiento de Infantería de Tetuan, de guarnición en esta plaza, el coronel D. Manuel Serrano y Ruiz.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra, que todos los individuos de la clase de tropa de distintas armas, que pasen al cuerpo de carabineros, se les conceda medio pasaje y socorro, incorporándose inmediatamente á las comandancias donde sean destinados.

Raro es el día que no tengamos que ocuparnos de algún suceso de bullo, de los políticos gobernantes, y le toca en

turno al alcalde de Albatera. Este señor desempeña el cargo intelectualmente, trata el Gobernador de la provincia cumplir con la ley y que se encargue de la Alcaldía el concejal que mayor número de votos haya obtenido: por las actas notariales y listas de votantes testimoniadas de las elecciones municipales del año 83, aparece dicho alcalde con 207 votos y por los documentos de las elecciones del año 85, resulta el concejal y síndico de la corporación don Antonio Alarcón, con 213 votos; más el alcalde presenta al Gobernador una certificación del resultado del escrutinio del año 83, por la que alcanzó 217 votos en contradicción con lo que existe en las listas de votantes y actas notariales; es decir, que por los datos del alcalde hubieron 10 votos más que rotantes; más el Alarcón, se ha querellado ante la Audiencia, por falsedad de documento público, que indudablemente impondrá severo correctivo á tales ofensas, á la vez que ha probado ante el señor Gobernador, por las actas notariales y listas de votantes, que le asiste, según la ley, derecho indiscutible para ser alcalde, y se espera fundamentalmente lo hará entender así al intruso; por más que le sea doloroso á éste abandonar las dulzuras del poder.

Si no fuese así, nos haríamos un deber el rectificar.

Dijo *La Tarde* que el señor D. Julian Ugarte, es un alcalde muy activo y muy amable, y seguidamente *El Liberal*, y no sabemos si algún otro colega lo repitió,

como repite el eco las ondas sonoras, y el aserto no debe ser verdad. Nos fundamos para decir esto, en que *El Liberal* mismo en más de una ocasión quejándose del abandono en que están los servicios públicos, ha pedido la destitución del señor alcalde, que ahora dice

es activo y amable, porque ha dispuesto la recomposición de las aceras de la calle Mayor por supuesto de haber gastado antes un dineral en la zona de Levante y en la de Poniente.

¡Que cosas tienen algunos apreciables compañeros! ni las veletas cambian tanto como ellos de posición.

### GACETILLAS

**Ateneo.** — Ayer tarde celebró sesión la junta directiva del Ateneo científico y literario, tratándose cuestiones de interés para la vida de este centro de instrucción, recientemente inaugurado en esta capital.

Según parece el 11 y 17 del actual se reanudarán las conferencias públicas, probablemente tendremos el gusto de oír á elocuentes oradores disertar sobre diferentes temas.

Prometemos no faltar á esas conferencias y enterar de ellas á nuestros lectores.

**Enlaces.** — El jueves se e actuó en la iglesia de Santa María el enlace de la bella y simpática señorita D. Alejandra García Calamarte con el joven comerciante D. Luis Parreño.

También se ha verificado en Madrid el enlace de la linda y distinguida señorita D. Nieves Carratalá, con nuestro querido amigo D. Francisco Oriente, cuya feliz pareja es esperada en esta capital punto de su residencia, dentro de pocos días.

A ambos matrimonios les deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado.

**Noticias de espectáculos.** — No están bien enterados los colegas que han dicho vendrá muy pronto á nuestro Teatro Principal la compañía que diri-

gen los Sres Calvo y Vico, pues antes tienen que trabajar en Valencia, y esto no se verificará hasta mediados del mes de Abril.

Uno de estos días se verificará el beneficio del barítono Sr. Pinedo, tan querido de nuestro público, y uno de los artistas de más mérito de la compañía Cereceda. La función será variada y escogida y ya publicaremos el programa de esta velada.

Prometemos un éxito tan completo como merecido.

## Reclamos

### A COMPRAR.

Jamones gallegos y extremeños, de mucho magro, clase superior, á 8 reales kilo, tomándolos enteros.

Los chorizos superiores, inmejorables á 8, 9 y 10 reales docena, según clases.

El mejor Salchichón de Vich, á 21 y 22 rs.kilo.

Magnífico queso de Gruyér, á 10 rs. id.

El sabroso y rico tocino extremeño, á 5 reales id.

La manteca de cerdo refinada, á 7 reales id.

En esta acreditada casa hallarán los consumidores el rico Aceite de oliva, clase muy fina, y riquísimos garbanzos de Fuente Saúco, á precios muy económicos.

Todos los géneros de esta Casa se garantizan de clase superior, en la acreditada salchichería extremeña de Serrín Sánchez, Princesa, 19.

**MANUEL DIAZ**

Calle de San Fernando núm. 22.—Alicante.

Ofrece al público el único depósito de sal de Torrevieja y de todas las clases. Se vende por mayor y menor, única en su clase.

### ANTES TIENDA DE SAL

Hay sal en forma de piñas y molida de la misma clase para la mesa. Hay sal común en grano á medio grano, y molida. Hay sal del pinoso arreglada en forma de bolas y pedazos para las caballerías.

Gran surtido de alpargatas de todas las clases.

Además se vende aceite por arrobas y al detall, petróleo por cajones y al detall. Solo para la capital se sirve á domicilio.

Folleto de LA UNIÓN

**DANIEL**

ARTÍCULOS Y ALIMENTOS

ERNESTO FEYDEAU

IV

el ardor de la juventud me arrastraba de vez en cuando, de día en día sentía con más fuerza el fastidio y el cansancio penetrar en mi corazón y producía en mí un malestar indescriptible...

V

Tan extraña conducta llamó la atención de mi tutor, que sin decirme una palabra, se fijó en ella. Como era un hombre muy arreglado, cada día hacia el balance de sus acciones con tanta precisión como otros hacen el de sus gastos.

El orden estricto, perfecto, administrativo era su sola pasión, y con tal que pudiese siempre darse cuenta de los más leves pormenores de su existencia se mostraba satisfecho.

Como su vida había sido muy dichosa, dividida entre las bellezas del Directorio, el esmerado cuidado de su persona, la lectura de los filósofos, la chismonografía de los salones, no imaginó nada mejor para mí que guiararme por sus mismos pasos. Sin duda obraba como hombre cuerdo; pero hizo mal en no contar

## LA MALLORQUINA

Gran depósito de vinos, aceites, licores y otros

DE

JAIME GARCIAS MOLL

ALICANTE

6, Mendeñ-Núñez, 6

En este acreditado establecimiento encontrará siempre el público un riñón surtido de artículos pertenecientes al ramo, como podrá verse por el siguiente catálogo, los que se expenden á precios al alcance de todas las clases sociales.

### Vinos

Huerta de Alicante, Valdepeñas.

Benejama, dulce y seco.

Id. rancio de diez años.

Malvasía, Moscatel, Fondelón, Ma-

deira, Jeréz, Manzanilla, Medoc y otros.

Champagne, varias marcas.

En los vinos de Jeréz hay un gran surtido en barrilitos de una arroba á precios sumamente arreglados. También los hay embotellados, y se expedien por litros.

### Licores

Entre multitud de clases con cuenta este establecimiento, hay varias especialidades, entre ellas las siguientes:

Riquísimo anisado y anisete de Manacor, (Mallorca.)

Anís, Sirena, Bitter, Chartreux, Curacao, Absenthe, Peppermint, Ron legítimo de Jamaica, Cognac, varias marcas, en botellas y barriles, y ginebras en tarros y barriles.

### Especialidades

Esquissas sobrasadas de Mallorca, aceitunas de igual procedencia y el aconchado queso Mahones.

Para la mayor comodidad del público, todos los artículos se llevan gratis al domicilio del comprador.

Los hay riquísimos de Biar, Mallorca, andaluces y otros.

## PAPEL DE FUMAR

J. BALMAS PLANAS  
BARCELONA

En la acreditada tienda de paque-

tería y ultramarinos de los Sres. Pérez y López, situada en la calle de San Francisco, núm. 37, se encuentra á la venta dicho papel, reuniendo á su variedad propiedades higiénicas.

Hé aquí las clases y marcas de papel inmejorable para los fumadores: «Jaramago extremeño», finísimo, fuerte y higiénico.

«El chino», cuya inmejorable clase nada deja que desear al más exigente y delicado fumador.

Papel alquitrán «El marinero», que reúne en sumo grado todas las condiciones higiénicas atribuidas al alquitrán. Por su limpia y finísima clase merece ser llamado el Nomi-plus ultra de todos los papeles de alquitrán.

Depósito exclusivo, en Alicante, Sres. Pérez y López, San Francisco, 37.

## SOMBRERERÍA

ESTFBAN DEL CASTILLO

pasaje de Amérigo y Princesa, 9

ALICANTE

En este acreditado establecimiento encontrarán las personas de buen gusto, los mejores sombreros ingleses varias formas, todos de novedad para caballeros y un variado surtido para niños.

Merecen especial mención los elegantes sombreros de copa y los sombreros de fabricación francesa.

Se hacen toda clase de sombreros á la medida.

## NUEVO ESTABLECIMIENTO

Calle Cruz de Malta núm. 4

Acaba de abrirse al público un nuevo establecimiento de ultramarinos paquetería y quincalla, muy bien surtido de excelentes géneros que constituyen los ramos de comercio á que se dedica la casa.

Su inteligente dueño S. E. Lopez Torres no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los mejores en su clase.

Hay riquísimos chorizos de Cándela, rico lejímo salchichón de Vic, superior queso de Holanda, esquissas mantecas de Flandes, garbanzos de Fuente Saúco, pastas finas para sopa, aceites de Biar y otra porción de artículos que sería prolijo enumerar y que se venden á precios sumamente equitativos.

Recomendamos al público este establecimiento.

nario refiriéndome á esta época de mi vida, es que, abrasado como me hallaba por una ardiente sed de afectos, lejos de encontrarlos, parecían al contrario alejarse de mí cuando trataba de procurármelos, como si lo que deseaba fuese demasiado difícil.

Contraje algunas relaciones con jóvenes de mi edad, pero jamás ninguno de ellos se abandonó conmigo á la dulce expansión de esa amistad juvenil que prepara tan bien para el amor el tierno corazón de los adolescentes. Ofrecía siempre, y á todos, con demasiada buena fe, mucho más de lo que podían concebirme. Todo cálculo me era extraño, y la reservá que han inventado las gentes del mundo para disfrazar su egoísmo, respondía solo á mis efusiones.

Mi tío, viendo ne cada vez más friste, me interrogó muchas veces con interés. Pero como confiar á nadie el motivo de una tristeza que no habría comprendido? Prefería padecer en silencio á riesgo de volverse loco. Desde entonces siempre que encontraba algún rostro agradable, volvía la cabeza suspirando, y cerraba los ojos. Temía descubrir algún di enemigo implicable en todos aquellos seres hacia quienes me sentía irresistiblemente atraído con todas las fuerzas de mi alma,

Dominando mi natur. límitiz, procuré, entre las personas de intimidad, combatir los usos de un mundo cuya hipocresía me indignaba. Pero me miraron por encima del hombro y solo me respondieron con algunas palabras despectivas. Entonces conocí que no me comprendían, y que mi fruileza iba á perjudicarme. El mundo no exigía de mí sino apariencias, y yo le ofrecía un espejo de exímen que chocaba de freno con todas sus preocupaciones.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche.—«Boccaccio.»

A las ocho.

TEATRO-CIRCO.—Gran función para esta noche por la compañía gimnasta y acrobata.

A las ocho.

## Alcance

Madrid 8.

Bolsín.—Madrid — Contado, 66'50.

—Fin mes, 66'10.—Proximo, 60'00.—Exterior, 10'00.—Amortizable, 79'60.

—Cubas, 95'15.—Banco de España, 38'00.—Operaciones.—Barcelona.—Interior, 65'93.—Exterior, 66'35.—Londres, 00,00.—París, 00'00.

Una conferencia que esta madrugada ha celebrado el general Martínez Campos nuevo capitán general de Madrid, con el ministro de la Gobernación, estuvo relacionada con la evasión de sargentos, guardándose reserva sobre lo que pudieran haber acordado.

Cuando ambos personajes celebraban la entrevista, se presentó el señor duque de Frias y los tres estuvieron deliberando largo rato.

Es un hecho que el general Pavía no acepta la capitán general de Puerto Rico.

En su consecuencia es muy posible que se quede en situación de cuartel ó pase á la reserva del Estado Mayor del ejército.

El Sr. Sagasta ha estado á las dos de la tarde á ver al general Martínez Campos y le ha felicitado por su nuevo nombramiento; también este último ha dado personalmente las gracias al ministro de la Guerra.

El señor ministro de la Guerra supo la noticia de la evasión de los sargentos á las diez de la mañana, y fué tal su sorpresa, que se le cayó un expediente que tenía en las manos.

Toda la prensa de noche comenta el artículo que publica *El Imparcial* combinado en que dicho periódico ha puesto término á sus bondades para con el gobierno.

El brigadier Castrona ha conferenciado con el Sr. Sagasta.

Hasta mañana no tomará posesión de la Capitanía de Madrid el Sr. Martínez Campos.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO  
DE VICENTE BOTELLA

Angela, 14

VI

Examinándose á mí mismo, empecé á observar á los demás, y me decidí á reflexionar.

Adoraba un bello, un supremo ideal; le buscaba por todas partes alrededor de mí; pedíselo á todos con sinceridad con entusiasmo. Ay! jamás le encontré en ninguna parte. La oposición que descubrí entre la conducta y las máximas del mundo, me sumergió en un abismo de suspiccia. El culto exclusivo y grosero de los goces materiales me inspiró un disgusto invencible. El espectáculo de la necesidad aplaudida y triunfante de la maldad temida, del vicio canonizado, escitaron en mí concentrados furores. Al fin, viendo el mérito siempre disputado, el honor siempre escarnecido, me rebelé á mi pesar contra la cobarda indiferencia de la sociedad.

Dominando mi natur. límitiz, procuré, entre las personas de intimidad, combatir los usos de un mundo cuya hipocresía me indignaba. Pero me miraron por encima del hombro y solo me respondieron con algunas palabras despectivas. Entonces conocí que no me comprendían, y que mi fruileza iba á perjudicarme. El mundo no exigía de mí sino apariencias, y yo le ofrecía un espejo de exímen que chocaba de freno con todas sus preocupaciones.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los  
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre  
la coloración perdida durante la  
enfermedad.

Mucho cuidado con las imitaciones y falsificaciones

Depósito general, en París: BOUTRON y Cia, 40, calle St-Lazare y en todas las principales Farmacias.

## A. GUILLEN LOPEZ

Mayor, 13, 15 y 17. (No confundirse)

### QUINCALLA

Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Atamanas. Boas de viaje. Sacos de noche. Caramañolas. Tijeras. Cuchillos. Cuchillas. Tenedores. Cucharones. Navajas. Corta-plumas. Lanzetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bufias. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

### CAMAS INGLESES

maqueadas, de hierro y metal fino. De un cuerpo. De canónigo ó camaras de matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

### GRAN SURTIDO de ferretería.

Premios de todos tamaños. Viezagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

## JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONIALES Y DEL PAÍS

AL POR MAYOR Y MENOR

Tienda de Ansaldi.)—PLAZA DE ALFONSO XIII, N.º 2—(tienda de Ansaldi Comestibles Perfumería y drogas Quesos.—Salchichón.—Chorizos.—Arroz. Garbanzos.—Habichuelas.—Fideos.—Macarrones.—Tallaines.—Sémolas.—Ta-pioca.—Revalenta.—Conservas de langosta.—Id. de Salmón.—Id. de mortadella.—Id. de Jamón.—Sardinas de Nantes.—Id. del país.—Aceitunas sevillanas.—Pepinillos.—Variantes.—Mostaza.—Galletas Viñas.—Manteca.—Riquísimos chocolates fabricados á orzo. Los hay también á maquina de las más acreditadas fábricas.

### Licores y vinos

Cognac.—Ron.—Aguardiente.—Absenta.—Chartreuse.—Benedictino.—Ginebra.—Curazao.—Veinilla.—Marrasquino.—Anís doble.—Jarabe cítrida.—Crema de Rosa.—Id. de café.—Id. té.—Id. de naranja.—Id. de Noyó.—Jarabe horchata.—Vino Moscatel.—Id. Jerez.—Id. Málaga.—Id. Manzanilla.—Id. Vementis.—Id. Cham-pagne.

De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

## CURA DE LA SORDERA

Los TÍMPANOS ARTIFICIALES, con privilegio de invención, de NICHOLSON, curan ó alivian la Sordera qualquiera que sea su origen. — Se han hecho curas sumamente notables. — Envíense 25 céntimos y se recibirá gratis, un librito de 80 páginas adornado con láminas, conteniendo las interesantes descripciones de los ensayos practicados para la cura de la Sordera y al mismo tiempo cartas comprobantes de Doctores, Abogados, Editores y de otros personajes eminentes que han sido curados por medio de estos TÍMPANOS y los recomiendan eficazmente.



Dirección: J.-H. NICHOLSON, 4, rue Drouet, PARIS

## BRAVAIS

Un médico éminente de Londres, consultado sobre el merito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparación ferruginosa que hasta hoy te hallado. » Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la  
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad  
Da á la sangre  
la coloración perdida durante la  
enfermedad.

## JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES

### CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas

UNICAS EN SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depuratiyas, antibiliosas, antiherpéticas y a-tiescrofúlicas, pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles, como á las personas robustas. Constituyen en un verdadero específico en las enfermedades del estomago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, extremamiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eczemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, fluxos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sudánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse a obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales, á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio e importancia.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América. — Depósito en Alicante, señores hijos de Rodríguez Hernández.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo coacernante á estas AGUAS, dirigirse á R. CHAVARRI, Atocha, 87 (plaza d. Antón Martín) — Madrid.

### MANUEL MARTINEZ GOMEZ

HOJALATERO Y VIDRIERO

Plaza de Isabel II, (antes de las Barcas)

Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado. — Id. id. 11, á 9 idem id. — id. id. 10, á 10 id. id.

Llaves de pase y grifos de Lion

Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas. — Id. id. de 16 id. á 16 id. id. — Id. id. de 20 id. á 24 id. id. — Id. id. de 25 id. á 36 id. id. — Grifos doble presión de 10 id. á 24 id. id. — Id. id. de 15 id. á 18 id. — Id. id. de 20 id. á 4 id. id. — Idem id. de 25 id. á 60 idem idem.

Para confianza del público, manifestamos, que esta casa tiene hechas las instalaciones (con estas mismas clases de tubos) en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhander.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Ariano Minguet.—Pedro Bossio.—Enrique Mira.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc., etc.

SOMBRERERIA CAMISERIA Y CORBATERIA

### Marcelo Losada

Calle Mayor, núm. 12

ALICANTE

En este acreditado establecimiento se acaba de montar un taller de plancha, que viene á llenar una necesidad hace tiempo sentida en esta capital.

Se planchan camisas con brillo á 0'50 peseta una pieza.

También se dan lecciones de plancha, que permiten en poco tiempo quedar al corriente, por una modesta cantidad.

En esta casa, hallará el público el afamado almidón Nacar para sacar el brillo.

### TIENDA DE CURTIDOS

Tomás Navarro Moró

Plaza de la Constitución núm. 14 y 15

ALICANTE

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela que cuenta con un gran surtido de géneros nacionales y extranjeros, para toda clase de trabajos en los ramos de zapatería y guarnicioneros.